

Conseil d'Ecole du 24 juin 2025

Début de la séance à l'école à 17h30

Sont présents :

- M Soalhat : maire
- Mme Roy : conseillère municipale membre de la commission des affaires scolaires
- Mme Taurau et M Bouquet : DDEN
- Mmes Bareau et Dupeyroux, M Guéret: représentants des parents d'élèves élus
- Mme Rozzio : directrice
- Mmes Auclair, Beaudan, Guénet, Thérol et Rosa: enseignantes

Excusés : Mme VEDRENNE : Inspectrice de l'Education Nationale de Vichy 2

-DESIGNATION DU SECRETAIRE DE SEANCE : Mme Auclair

-)-Questions des délégués des élèves

- Est-il possible de faire des batailles d'eau : NON
 - Est-il possible d'avoir de nouvelles échasses, cordes à sauter et cerceaux : OUI
 - Est-il possible d'avoir plus d'ombre : Il faudrait planter au centre de la cour, le sol est caillouteux, l'idée est bonne à avoir s'il peut être faisable avec la mairie.
 - Est-il possible d'avoir un ventilateur dans chaque classe : certaines en ont..à voir en fonction des températures et cela ne peut toucher que quelques enfants à la fois...
- Le sujet de la climatisation est abordé. Les périodes chaudes sont très aléatoires d'une année à l'autre Pour l'instant le besoin est très ponctuel/ investissement à engager. A voir à l'avenir...
- Est-il possible d'avoir un menu végétarien : à voir avec le prestataire des repas
 - Est-il possible de faire la semaine du goût : c'est déjà le cas, des menus spécifiques et thématiques sont établis à cette occasion
 - Est-il possible d'ajouter de l'herbe le long du terrain multisport : à voir avec la mairie, il faut aussi refaire les bordures et la clôture.
 - Est-il possible d'avoir une petite cabane en bois : on peut solliciter les parents d'élèves ou les employés communaux
 - Est-il possible d'avoir une journée dans une autre langue que l'anglais : à voir en fonction des intervenants possibles...
 - Est-il possible de sortir tous en forêt : une sortie est prévue très prochainement

Mme Rozzio, remercie et félicite les délégués pour leur investissement et leurs bonnes idées.

-)-Approbation du compte-rendu du conseil d'école précédent

)-Bilan des actions et projets pédagogiques

Projets sportifs

- Projet Aviron :18-03/8/04-15/04 pour les CE2-CM1 puis 24-26-1/07 pour les cm2. Journées complètes, très belle découverte, riche et sympathique. 5coût transport : 750€).
- Projet JAV : 14-04 pour les ce1-ce2 et cm2 (coût transport : 125€) Journée inter écoles toujours aussi riche, rencontre avec les joueurs, entrée à un match offerte aux familles
- Projet course orientation : 13/05 pour les CP. Nouveau projet, une séance est proposée avec un intervenant de Vichy communauté. Une belle rencontre inter écoles (coût transport 205€)
- Projet Golf : 26-06 : pour les ce1-ce2, au Golf de Montpensier avec une classe d'Ebreuil (coût transport : 175€) Lieu et sport méconnu des enfants, donc très profitable.
- Projet Triathlon : 27-06 : pour les ce2-cm1 et cm2 sur la matinée. Divers jeux sont proposés : course à pied, vélo, jeux de santé, parcours en trottinettes, tir lancer, etc... (coût transport :295€)

-Séances piscine pour les GS à Cusset, du 30 avril au 23 juin. Le créneau horaire est tendu (14h dans l'eau), d'autant qu'il faut aller chercher une autre classe à Bellerive. Il faut partir de l'école avant l'heure de reprise 13h15. 4 enfants ont malgré les séances encore très peur d'entrer dans l'eau et refusent certaines activités, ce qui représente plus d'enfants que les années précédentes. Le savoir nager est très important, on constate que les enfants qui ont des appréhensions en début de cycle

peinent à se sentir à l'aise dans l'eau même en grandissant. Les séances « scolaires » ne suffisent pas à dépasser cela, il faudrait que les parents proposent quelques séances en piscine pour aider leurs enfants.

Projets divers

-Journée anglaise : Elle a eu lieu le vendredi 18 avril. Les classes de CM1 et CE2-CM2 ont animé des jeux en anglais dans les autres classes, une séance de sport a été réalisée en « anglais » dans chaque classe. Le pique-nique s'est bien passé. Les maternelles et les CP ont préparé des pancakes pour leurs camarades.

-Concours Koala et Kangourou, du CP (avec un cahier de 16 énigmes à résoudre en 1h) au CM2 (plusieurs problèmes à résoudre, sous forme de QCM, où l'on gagne des points aux bonnes réponses et où l'on en perd si la réponse est mauvaises) : inscriptions 288€, tous les enfants ont eu des cadeaux.

-Marie à la ferme : Sortie scolaire pour les maternelles à Chouvigny. Les enfants ont pu approcher tous les animaux dans leurs enclos. Les autres ateliers étaient très qualitatifs : fabrication de pommade anti-bobo à base de plantain, peinture à base de fleurs, sentiers de senteurs, observation des traces des animaux ou d'animaux au microscopes, exploration de la mare. Tout cela dans un très joli cadre. Coût de la sortie : 440+713 soit 1153€

-La kermesse s'est déroulée le vendredi 20 juin.

Merci aux membres de l'Amicale pour la buvette et de l'APE pour la tombola et le stand tatouage.

Merci aux parents qui ont tenu des stands et aidé à installer et ranger.

Merci aussi aux parents qui ont joué le jeu et sont venus danser pour le bal.

Le sourire sur le visage des enfants et des parents était le signe d'un beau moment passé tous ensemble.

-Portes ouvertes, le 1^{er} juillet de 9h30 à 11h : temps d'accueil des nouveaux élèves. Moment de découverte de sa future classe et de sa future maîtresse pour tous les élèves de l'école. Ce jour-là les listes de fournitures seront distribuées aux enfants

-Goûter des classes : Bilan de l'année : 897€. Merci à tous les parents pour les préparations de gâteaux, pour la tenue du stand de vente et pour l'achat des gâteaux. Nous ne sommes pas sûres de renouveler cette opération l'année prochaine.

L'ensemble des actions menées (photos de classe, vente de chocolats de Noël et le goûter des parents) a rapporté 3750.40€ à la coopérative scolaire

Les diverses sorties et projets de classe ont coûté : 4703.03€.

Nous remercions une fois de plus l'Amicale Laïque (1500€) et l'APE (1000€) pour leurs soutiens financiers.

Merci à Mme Auclair pour cette année passée avec nous. Marion a toujours été partante pour les projets et les actions.

Très à l'écoute des enfants, nous avons eu beaucoup de plaisir à travailler avec elle. Bonne continuation à elle.

L'année prochaine Mme Savin fera partie de l'équipe. Elle a pu être nommée à titre définitif, ce qui garantira sa stabilité sur l'école. Nous nous sommes toutes rencontrées et avons déjà mis en place quelques projets pour l'année prochaine.

)-Projet classe découverte 2025

Du 8 au 10 octobre pour les classes de ce2-cm1-cm2 : Visite de Guédelon, des carrières et des ateliers autour du Moyen Age. Le projet de classes découverte a maintenant lieu tous les 3 ans pour toucher tous les élèves de l'école.

Il est en début d'année pour profiter des répercussions du séjour sur l'ambiance de la classe. 2 élèves sont concernés.

Nous avons le soutien de la mairie, de l'Amicale, de l'APE, du Comité des fêtes et des DDEN.

Ce qui fera un budget reste à charge pour les familles de 75€ par enfant pour les 3 jours.

)-Intervention Mégane PISCIONE : directrice de l'accueil de loisirs

-Beaucoup de retours positifs sur l'accueil des mercredis : belle cohésion du groupe avec beaucoup d'entraide entre les différents âges des enfants.

-Effectif pour 2025-2026 : 24 places : 23 inscrits permanents. Les parents recevront un mail de confirmation de leur inscription

)-Besoins des écoles

-Le grillage est signalé comme défectueux, voire dangereux pour les enfants dans la cour des grands. Des fils dépassent et peuvent blesser les élèves.

De plus, le portail menant au terrain est fermé avec un cadenas depuis les intrusions de jeunes les weekends. Cela ne rend pas simple le passage.

Le portail est noté inadapté car trop bas et ferme mal depuis très longtemps.

Il faudrait revoir le portail et le grillage.

-La porte des WC garçons donnant sous le préau à des gongs qui dysfonctionnent.

-Changer le sable des bacs à sable pour la rentrée.

-Tailler les arbres qui ont des branches basses

)-Questions des parents

- Que peut-il être mis en place pour réduire la chaleur dans les classes ? La garderie est-elle bien climatisée ? Si oui, les enfants ne peuvent-ils pas profiter de cet espace en journée ?

L'accueil de loisirs est climatisé. Pour l'instant le besoin de « bulles de fraîcheur » n'a pas été assez conséquent, mais il pourrait être envisagé que des classes passent se mettre au frais si cela s'avérait nécessaire.

- Concernant le stationnement aux abords de l'école : un manque de place se fait ressentir entraînant des incivilités qui mettent en insécurité les enfants. La création de places supplémentaires peut-elle être envisagée ?

L'incivilité n'est pas du fait du manque de place.

Des stationnements dans l'herbe, sur les sens interdits, sur les places réservées ou sur la bande de stop sont déjà d'actualité quand le parking est vide (temps périscolaire).

Le parking est déjà conséquent, il revient à chacun de respecter le code de la route et de circuler lentement dans un lieu de vie d'enfants. Il est envisagé de demander le passage des la gendarmerie afin de faire respecter, par tous, les règles de stationnement et de circulation.

- Peut-on avoir un retour du sondage effectué sur la garderie et accueil de loisirs ?

La formulation du questionnaire n'a pas permis un chiffrage exact des besoins puisque des réponses ont été « je n'ai pas besoin mais c'est une bonne idée » ou « toutes les vacances ». Le besoin serait au grand maximum pour 25 à 30 enfants.

Il faudrait revoir les questions. Des propositions de lettre d'engagement-inscription précises sont évoquées. Se pose aussi le problème du recrutement de personnels supplémentaires et qualifiés (1 BAFD et 1 BAFA, sur des temps très courts, ne formant pas de temps pleins) et son financement.

Pour l'instant pas de solutions pour l'été c'est sûr et probablement pour les vacances de toussaint.

- Qu'en est-il de la piste cyclable qui devait être mise en place ?

La piste cyclable fait partie d'un projet global « aménagement de bourg ».

Cela est programmé sur la fin d'année 2025 mais les retours des demandes de subvention se font attendre.

Fin de la séance à 18h45